

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Viernes 1.º de Octubre de 1886.

Núm. 1395.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 5 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sabado 5 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcedia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.) t., 7'30 m. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'35 mañana y 5'55 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Dias de mercado en Luca.—De Luca a Palma, 2 tarde.

LLEGADA DE LA FAMILIA REAL.

A las tres y media de ayer tarde llegaron a Madrid, procedentes de la Granja, el Rey niño, la Princesa de Asturias y las Infantas doña Maria Teresa y doña Isabel.

Los ministros, las autoridades y otras clases y personas, estaban en la estación del Norte para recibir a los augustos viajeros.

El director general de Obras públicas, señor Gallego Díaz, había salido de Madrid para esperar en Villalba la llegada de la Real familia.

El recibimiento que ha tenido a su regreso de la Granja la Familia Real, ha sido tan afectuosa como el que hace pocos dias tuvo S. M. la Reina Regente.

Desde las dos de la tarde, los alrededores de la estacion del Norte presentaban bastante animacion, y a medida que la anunciada hora del regreso se acercaba, las filas de la concurrencia iban aumentándose a uno y otro lado del paseo de San Vicente y calle de Bailén, hasta llegar a Palacio.

En la plaza de Oriente aguardaban la llegada bastantes personas de todas las clases sociales.

A la estacion iban llegando coches hasta llenar la plazuela que hay delante del edificio, y en el andén aguardaban la llegada del coche real gran número de personas notables, como ya hemos indicado, de la política y de las armas.

A las tres y veinticinco minutos llegó el tren real.

Cinco minutos antes acababa de entrar en el andén S. M. la Reina Regente acompañada de la duquesa de Medina de las Torres, el duque de Medina-Sidonia, los generales Blanco y Cuenca y los demás jefes y oficiales del cuartel militar.

Los concurrentes al andén se descubrieron al entrar S. M., mientras la música del regimiento de Covadonga ejecutaba la Marcha Real.

Momentos despues entraba en agujas el tren, y la música repetía los acordes de la Marcha Real.

Al aparecer el «break» que ocupaba la Familia Real en el andén, resonaron tres nutridos vivas: uno al Rey, otro a la Reina Cristina y otro a la Princesa Mercedes.

Entre las aclamaciones y saludos de la concurrencia se dirigió la real familia a ocupar sus coches.

La Reina despues de colmar de besos a sus hijos, tomó en brazos al Rey niño, y con la princesa de Asturias y la infanta Maria Teresa y el ama ocupó uno de los coches de la Real Casa.

En otro, partiéron detras S. A. la infanta Isabel, la duquesa de Medina de las Torres, marquesas de Nájera y la condesa de Superunda.

En el tránsito, el publico que presenciaba el paso de la Real familia, saludó repetidas veces al Rey y a la Regente con vivas y aclamaciones.

Ya en el Palacio, SS. MM. y AA. se retiraron a sus habitaciones.

En la estacion hemos visto a todos los ministros, a los directores de las armas, las autoridades militares del distrito, el gobernador civil, el alcalde interino, los capitanes generales señores Concha y Martínez Campos, y entre otros muchos que no recordamos los señores Silvela, Villaverde, Nuñez de Arce, Leon y Castillo, García San Miguel, Riaño, marqués de la Cénia, Pallares, Campo Grande, Romera, duque de Ahumada, Angolotti, duque de Frias, general Pieltain, Aguilera (D. Alberto), Bushel y Fernandez.

LA ACTITUD DE ZORRILLA.

Paris 25.

Hoy publica *Le Figaro* una entrevista que ha celebrado uno de sus redactores con el señor Ruiz Zorrilla.

Este manifestó que hace algun tiempo no se había movido de Paris.

Añadió que él no había ordenado la sublevacion de Madrid, y que la primera noticia que de ella tuvo fué por los periódicos.

Manifestó ademas que a pesar de ignorar lo sucedido aprobaba la sublevacion.

(*El Imparcial*.)

El último de los escándalos se ha dado, la última de las indignidades se ha cometido. No bastaba ocultar el rostro y esconder el cuerpo, no bastaba fingir la energia del odio y la decision de los malos sentimientos para ocultar la falta de energia personal y la sobra de astucia puesta al servicio de egoismos; no era suficiente engañar a España, era preciso engañar tambien a Europa, y esto lo ha intentado ayer el Sr. Zorrilla.

Cuando los que se han sublevado en su nombre por su orden y para ejecutar su plan, estan en los calabozos esperando el terrible castigo, él los desautoriza ante Europa, reniega de su filiacion, les arroja la responsabilidad de lo ocurrido, y sólo, y sin duda para evitar la respuesta que había de recibir, se limita a decir que acepta la revolucion, y bien pudiera añadir que, lo que aceptaría con más gusto, serían las consecuencias que ésta trajera.

González, Villacampa, Serrano, sargentos de Albuera y de Garellano, Diputados de la coalicion, Comités, de provincias, ya sabéis que sólo es reconocida vuestra conducta a condicion de triunfar. Si sois vencidos, habréis de ser responsables no ya ante los vencedores, sino ante vuestros propios amigos.

E Sr. Ruiz Zorrilla, os lo dirá, y lo que no diga se leerá entre líneas. Vuestra ambicion, vuestra inquietud, vuestra imprudencia, todas esas malas condiciones de que él se jacta públicamente de señalar en los militares, todas aquellas injurias que Siffler consigna en su folleto y que en vano quiere hacer olvidar, todas las lanzará sobre la cabeza de los que fueron bastante cándidos para creer.

La declaracion del *Figaro* de ayer es una cosa muy triste; es un anuncio publicado en los cuatro ángulos de Europa de la amenia moral a que pueden llevar los odios y las malas pasiones.

Pero no se crea que en eso se desmiente el carácter de Zorrilla. Lo que ha hecho en el *Figaro* no es ni una imprudencia, ni una explosion de sus pasiones, ni un olvido de su papel; antes al contrario, es un cálculo más, una prueba fehaciente de su incalificable egoismo.

Lo que desea Zorrilla es quedarse en Francia.

Alguien le ha dicho, y nosotros lo sabemos, que no podría continuar si no desautorizaba, aunque fuera por fórmula, los sucesos de Madrid, y hé ahí la explicacion de la escandalosa nota enviada al *Figaro*. Una excusa disfrazada, una habilidad de burdo tejido, un recurso supremo para no ser expulsado del país a quien compromete: hé ahí la inspiracion que ha dictado las vergonzosas líneas que ponemos a la cabeza de este artículo.

Pues bien, puesto que el Sr. Zorrilla lo quiere, puesto que hace juez a la

Francia y a la Europa de su conducta y de sus actos, nosotros aceptamos el litigio y ante ese doble tribunal iremos. Provocados a ello, excitados por la cruel y astuta denegacion del *Figaro*, nosotros publicaremos cuando llegue el caso, lo que ha sido la conspiracion de Madrid, los medios empleados, los personajes solicitados o comprometidos, la manera como la dispuso Zorrilla, el medio por el cual supo lo ocurrido, las impresiones que recibió y comunicó a los extranjeros que desde Paris le ayudan a deshonorar a su patria, y de todo esto haremos juez en primer término al Gobierno francés y despues a los Gobiernos de Europa.

Sí, que al fin y al cabo esto es una lucha entablada entre la revolucion y la paz pública, entre la disciplina del ejército y la corrupcion de los soldados, entre la existencia de la libertad y del derecho, rigiendo un país, y las asechanzas de la traicion, del soborno y de la mentira, puestos al servicio no de una idea, no de una causa ni siquiera de un partido, si no de las malas pasiones de un hombre a quien la fortuna dió en su país una gran posición, a quien la suerte confió los mas altos destinos, pero que no supo ni conservarlos con entereza ni recordarlos con dignidad.

Es preciso que el silencio se rompa, que los hombres honrados, no sólo piensen, sino digan en alta voz su pensamiento, que la conciencia honrada proteste contra la seducción, el soborno, el asesinato y la hipocresia convertidas en instrumentos políticos en un país donde todo el mundo puede emplear su palabra, su pluma y su esfuerzo de la manera más ilimitada; es preciso que de una vez se sepa que cuanto piensa, hace y quiere Manuel Ruiz Zorrilla, tiene que quedar en las tinieblas y esconderse entre las sombras, porque en la plaza pública, ante los españoles, en el Parlamento, en la prensa, ni tiene el valor de presentarse, ni podría alzar la voz sin que los ecos repercutiesen de todos lados la acusacion que pesa sobre él.

Quizás así la sedicion quede sofocada para siempre, que al fin y al cabo la conciencia humana tiene dictados tales, que sus fallos, cuando se pronuncian, se ejecutan por unos ú otros caminos de una manera inapelable.

Y en cuanto a las desgraciadas víctimas de la última infamia, que piensen en estas horas de angustia, la clase de hombre que le ha llevado al abismo. Bien hizo *El Progreso* al despedirse, en citar estos versos de Calderón:

«En hechos tales,
Los vencidos son triadores;
Los vencedores leales.»

En efecto, para nosotros los vencidos son hermanos dignos de profunda lástima y de compasion vivísima: para el señor Zorrilla los vencidos son miserables ambiciosos que se han precipitado, ó traidores a las instrucciones que de él han recibido.

Las declaraciones de Zorrilla son triste epitafio de la losa que cubrirá las víctimas de la noche del 19 al 20 de Setiembre.

De *La Opinion*, de Madrid.

NOTICIAS DE ACTUALIDAD.

En una taberna de la calle de Leganitos han detenido ayer mañana los agentes de la autoridad catorce individuos, en su mayor parte jornaleros, entre los cuales apostaba uno un duro a que daba en la calle el grito de viva la república.

Conducidos al gobierno civil, el jefe de vigilancia ordenó se les pusiera

en libertad despues de amonestarles, explicándoles las circunstancias excepcionales en que se encuentra Madrid y la responsabilidad que contraian.

Niegan los ministros que en los asuntos estos dias tratados en Consejos repetidos, haya habido las diferencias que suponen algunos periódicos; pues en el fondo y en la forma todos están de acuerdo.

El que se les suponga ocupados en otros asuntos de partido, lo estiman una insensatez, pues cuando se ofrece con gravedad, una cuestion de orden público, los más vulgares deberes aconsejan consagrarla exclusivo y verdadero interés.

Cuando hayan pasado unos dias, entonces es natural que el gobierno principie a ocuparse de política y de asuntos relacionados con la apertura de las Cortes.

Los periódicos de provincias continúan ejerciendo la escluisiva de las noticias con relacion a los de Madrid, y de tal modo ejercen algunos el apostolado, que por muchas tragaderas que tengan los lectores, de fijo que se llaman a engaño.

Los corresponsales adocenados y de poco ingenio son, sobre todo, los que se están despachando a su gusto.

Lo que se ha dicho de una mision ayer aceptada por el Sr. Salmeron, parece que sus amigos lo rectifican, pues no ha aceptado la defensa.

Los aficionados a los toros no han querido desaprovechar la hermosa tarde que hizo ayer para la tal funcion.

Bien que la temperatura no es obstáculo para la llamada fiesta nacional, encanto y delicia de las tres cuartas partes de los españoles.

La lástima es que no haya la misma proporcion entre los que saben y no saben leer y escribir.

¡Qué gran país el nuestro!

En el exprés de las ocho llegaron ayer como ya dijimos, a Madrid los Infantes doña Eulalia y D. Antonio.

En la estacion les esperaba S. A. la Infanta Isabel, quien les acompañó hasta Palacio en donde permanecieron algunas horas, trasladándose despues a su hotel de la Castellana.

Ayer tarde la Infanta Isabel ha visitado a sus hermanos.

S. M. la Reina ha paseado ayer tarde por la Casa de Campo, acompañada de su camarera mayor, la duquesa de Medina de las Torres.

TEMORES QUE SE ANUNCIAN.

Como están cerradas las válvulas para poder hablar de la sublevacion última en sus varios aspectos, y nada se puede decir además del procedimiento que se sigue, permitiendo creer varios indicios que así hemos de continuar unos cuantos dias, aunque no muchos, los periódicos no dejan de la mano el tema de lo que podrá pasar aquí en cuanto se concluyan las causas que se siguen y se planteen el problema de reunion de Cortes, reformas políticas y otros incidentes que pueden estar conexados con la insurreccion última.

Ya de esto se habló en los primeros momentos, y entonces el gobierno cuidó de manifestar por medio de sus órganos que primeramente se ocuparía de todo aquello, como era y es su sagrado deber, que concerniera a la rebelion;

y luego se ocuparía de cuestiones políticas. Por adelantado, sin embargo, dijo que los sucesos ocurridos no influirían en sus compromisos y significación, á que pensaba permanecer fiel.

En este punto, sobre todo, las declaraciones no han podido ser más precisas; y sin embargo, quienes porque no les hace juego esta política, y quienes por hacer el socorrido papel de suspicaces, insisten en esparcir recelos y negativas, que nos parece tienen tanta sinceridad como cuando decían, aún no hace quince días, que no había temor alguno de que se turbara el orden público, y que las precauciones del gobierno sólo daban por resultado el «alarmar á las gentes.»

Debe recordarse que esto lo decían, no sólo periódicos republicanos, sino publicaciones conservadoras.

Pero todavía concebimos que se suscitara una cuestión de recelo si se advirtiera en el gobierno vacilación ó reserva en sus compromisos; pero precisamente ha estado en este punto explícito y terminante, y no hay motivo para dudar de la sinceridad de sus palabras.

Sería una verdadera insensatez, además que de una rebelión fueran los ministros á ocuparse del Jurado y del matrimonio civil, y á contrastar sus opiniones para ver si en todos los detalles estaban conformes.

Lo primero y lo único, de fijo, que se habrán ocupado, es en defenderse de los ataques recibidos y de prevenir otros, y de estudiar la cuestión del momento, bajo todos los puntos de vista.

Pero somos tan picarones y tan listos que no queremos admitir, no sólo lo que es cierto y natural, sino lo que debe serlo, y desde luego hemos de ir al constante tema de que el gobierno vá á retroceder; que esto es posible; que hay diferencias entre los ministros; que esto produce inquietud; que debe disiparse esta inquietud; que las Cortes lo dirán; que no lo dirán; que hay elementos, como los Srs. Martínez Campos y Alonso Martínez, que quieren aplazar las reformas; que lo dice nada menos que un periódico de París; que así no se puede estar; que esto es horrible, etc., etc., y todas las etcéteras que ustedes quieran en este camino de hipótesis sin lógica y de verdadero lio.

Lo más particular es que los mismos periódicos que se sienten influidos por todos estos fantasmas reconocen que hasta que se reúnan las Cortes no se podrán saber ciertas cosas sobre los propósitos políticos ulteriores del gobierno, que por cierto ya los ha manifestado con firmeza y repetición por medio de su prensa, como hemos dicho.

Pues bien, lo más sencillo es esperar á que se reúnan las Cortes—que no creemos se deban diferir mucho—y mientras tanto respetar las atenciones preferentes del gobierno, que sería indigno de merecer tal nombre si en estos momentos fuese á ocuparse de asuntos de partido.

Lo primero es del orden, porque sin esto todo lo demás es ocioso.

LA PARTIDA DE ESPINAVELL.

Los periódicos de la mañana dan cuenta de esta partida, sobre la cual nos dice nuestro corresponsal de Barcelona, en telegrama del día 25, y que no hemos recibido hasta anoche, lo siguiente: «Barcelona 25.

Personas llegadas de Camprodon aseguran que ha aparecido una partida en Espinavell, de 30 hombres, mandada por Estartús, saliendo columnas en su persecución.—Cabañero.

Posteriormente los telegramas oficiales añaden que la partida carlista ha sido batida, y que se volvió á Francia; pero donde encontramos pormenores más precisos, es en una carta de Camprodon, fecha 25, que publica el *Diario de Barcelona* hoy recibido y que dice así:

La partida que ayer apareció en Espinavell se compone de unos treinta y ocho hombres, y se supone mandada por Estartús de Tortellá y un vecino de esta villa, llamado Ramon Vilarrasa; y á eso de las cuatro de la tarde fué hallado por una parte de la fuerza que de esta villa salió en su persecución, que era muy escasa, al mando del teniente don Luis Rodríguez Galen, que sólo con treinta hombres no reparó en atacarla, sosteniendo con ella un fuego que duró más de hora y media, batiéndose los insurrectos en retirada y en dirección

del Oeste, y en su retirada, y sobre el caserío de Faltus, fué cuando el malogrado y valiente sargento, con tres carabineros y dos soldados, se halló con los insurrectos; aislados de la demás fuerza, el valiente militar en vez de huir les hizo fuego y se resistió cuanto le fué posible, siendo víctima de su arrojo y temeridad.

Los jefes y soldados del batallón de Mérida, que han ido en persecución de la partida republicana, se han portado muy dignamente, pues su comandante, Sr. Muñiz, luego que tuvo conocimiento de la aparición de la partida, sin enterarse siquiera del número de que ésta se componía y sin contar la escasa fuerza de que podía disponer, puesto que aquella misma mañana había marchado á Oix una compañía de las dos de su digno mando y con cuyo auxilio sabía que para dicha expedición no podía contar, salió en persecución de los sublevados el señor teniente coronel de Mérida, que con solo su ayudante venía á revistar la fuerza de su digno mando, y sin detenerse ni un momento se fué al lugar de la ocurrencia.»

El sargento muerto á que se refiere la carta precedente, era primero de la tercera compañía de cazadores de Mérida, D. Tomás Meunendez; y ha oído además el corresponsal, que murió además, en el encuentro, otro soldado.

Los telegramas recibidos por el gobierno, dicen que la partida, que en su breve estancia en territorio español se separó poco de la frontera, volvió á Francia, repasando la frontera.

BUEN SERMON.

Un periódico republicano de Barcelona, *La Publicidad*, tiene conciencia más estrecha que otros periódicos y otros republicanos, porque en un artículo que hoy publica vemos estos conceptos, que tienen un gran fondo de verdad:

«Pasa como verdad innegable que para ejercer de político precisa de todo punto que cuanto se escriba ó hable, siempre se diga lo que á nuestras ideas favorezca á costa de los liechos y de la realidad de las cosas.

En esta etapa en que la expansión en política es un hecho que todos vemos y que nadie puede negar sino los ciegos de conveniencia, se sostiene, cayendo en el ridículo y mereciendo el reproche de la honradez, que nos morimos de falta de libertad, que la soberanía está detenida, los derechos individuales desconocidos y otros disparates.

¿Y no prueban con su conducta los que así hablan y escriben, que lo que ellos dicen respecto de libertades, no tiene sombra de verdad, que mientras, que dicen lo que mas les conviene contra lo que los hechos atestiguan y contra la realidad?

Decir lo que á nuestras ideas favorezca en detrimento de la verdad, será muy conveniente para llenar una columna ó media en el periódico en que se escribe para engañar mentecatos; pero es una máxima jesuitica que condena toda moral.»

ACLARACIONES DE UN ORDEN.

Leemos en *La Correspondencia*: «Algunos periódicos desean saber cuál es el alcance que debe darse á la circular del capitán general de este distrito relativa á la prensa.

Hemos consultado sobre este punto con personas que podían informarse con autoridad, y de nuestras impresiones hemos podido deducir:

Que la primera autoridad militar del distrito está dispuesta á no tolerar la publicación por la prensa de noticias de periódicos de provincias ó extranjeros, aunque sea para desmentirlas, ni provocar á otros periódicos á entrar en polémicas sobre estos asuntos, que están vedados por la misma circular.

Tampoco se permitirán ataques ó expresiones de censura contra los culpables que hoy se encuentran bajo el fallo de la ley, y que además de no poderse defender son dignos de que se les considere como exige la hidalguía con los desgraciados.

Tales, según nuestros informes, el criterio que domina en la capitania general de este distrito respecto á la prensa periódica.»

Paris 26.

Se cree imposible conseguir la nivelación de los presupuestos franceses sin empréstito ó sin crear nuevos impuestos.

En vista de esto, se considera inevitable la aprobación del proyecto relativo al recargo de los alcoholes, á pesar de la viva oposición que hacen al mismo los diputados de los departamentos vinícolas.

La adopción de semejante medida será en extremo perjudicial á la producción española.

Algunos periódicos llaman la atención sobre el hecho de que en 1849 el actual presidente de la república, señor Julió Grevy, votó contra un impuesto análogo, que ahora se verá obligado á ponerse en contradicción con sus ideas de aquella época.

El ministerio se presentará á las Cámaras como está constituido; pero se duda que pueda resistir los embates de los radicales, que parecen dispuestos á emprender una enérgica campaña antiministerial.

Paris 26.

Mañana continuará en el seno de la comisión de presupuestos la discusión del proyecto relativo al recargo sobre los alcoholes.

El Sr. Wilson, yerno del presidente de la República, defenderá el proyecto del ministro de Hacienda.

Se cree que dicha medida tendrá gran mayoría, en la comisión; la cual oirá previamente á los delegados del sindicato general de vinateros del Sena.

Esta es una cuestión de mayor interés para España, por lo que puede afectar á su producción vinícola.

El Sr. Salis, combatiendo el proyecto del gobierno dijo:

«He consultado 70 Cámaras sindicales del comercio de vinos y espíritus, sobre vuestro proyecto, rebajando á 12 grados la fuerza alcohólica de los vinos y recargando los alcoholes.

Pues bien, de estas 70 Cámaras sindicales, 60 se han declarado abiertamente hostiles á la rebaja á 12 grados de la fuerza alcohólica de los vinos y 67 han condenado en absoluto el recargo sobre el alcohol.»

Sostuvo que muchos vinos, no españoles, sino franceses, los que produce el Rosellón, Borgona, el Languedoc y hasta el mismo Burdeos, presentan trece, catorce y quince grados.

De aprobarse el proyecto para eludir el recargo, se apelaría al sistema de aguar dichos vinos.

A pesar de todos estos argumentos, se asegura que el contra-proyecto del Sr. Salis será desechado.

El viernes llegó á Valencia el general Quesada, siendo recibido en la estación por el general Azcárraga y demás autoridades militares.

Por la tarde fué visitado en la fonda de las Cuatro Naciones, donde se hospedaba, por los oficiales generales y gefes de los cuerpos de la guarnición.

También recibió la visita del señor gobernador civil y la de otras personas.

El viernes se presentaron en actitud pacífica al alcalde de Villena (Alicante) unos quinientos hombres pidiéndole pan y trabajo.

Las autoridades socorrieron á los más necesitados y adoptaron algunas disposiciones para evitar todo conflicto.

Esta falta de trabajo la explica un periódico local diciendo que para la recolección de la uva han acudido allí muchos trabajadores de los pueblos circunvecinos, no pudiendo hallar todos ocupación.

—Ayer fué puesto en libertad el teniente coronel D. Ubaldo Romero Quiñones, detenido á consecuencia de los últimos sucesos.

—Después de sostener un intringado pleito, y de incidentes de todos géneros que alcanzaron notable resonancia en España entera, han vuelto á tomar posesión del Salar los marqueses de este título.

El recibimiento que el pueblo ha tributado á los marqueses fué entusiasta en extremo, según carta que publica *El Defensor de Granada*. A más de las manifestaciones de alegría á que se entregó todo el vecindario, hubo repique de campana y se cantó un *Te-Deum* en la iglesia.

—Todos los periódicos confirman que el Sr. Salmeron después de aceptar la defensa del brigadier Villacampa, renunció á ella al ir á firmar la diligencia.

—El capitán general y el general Moreno del Villar, estuvieron ayer mañana en Pfallacio á ofrecer sus respetos á S. M.

—El comandante Sr. Sanchez Mesa se encuentra bastante aliviado de las heridas que recibió la noche del 19 en el cuartel de San Gil.

—Dice anoche *El Resumen*, que nada tienen de verídicos los rumores que han vuelto á circular sobre inteligencias entre la izquierda y los fusionistas.

Añade el colega, que ni uno solo de sus amigos políticos piensa hoy en semejante cosa.

—Según telegramas oficiales, el cólera ha aparecido en Cagliari, capital de Cerdeña.

—Ha llegado á Puerto-Rico el segundo cabo, general Contreras, y se dice—creo que con fundamento,—que el general Daban se embarca para la Península el 10 de Noviembre.

—En Oviedo se ha celebrado Consejo de guerra para ver y fallar la causa que la Guardia civil instruyó con motivo de los recientes sucesos ocurridos en Noreña.

El fallo del Consejo ha sido condenatorio en un año de prisión correccional para el juez municipal de Noreña y en tres para el joven que también fué procesado.

—El general Lopez Dominguez llegará á Madrid el día 1.º del mes próximo.

—Se encuentra más aliviado de las heridas que en la noche del 19 recibió en el cuartel de San Gil el comandante Sr. Sanchez Mesa.

—Dice hoy *El Imparcial* que ayer después del Consejo, el Sr. Moret recibió á la hija del señor Villacampa, quien con la reserva natural en un hombre de gobierno la prodigó consuelos, pero no pudo infundirle esperanzas.

La señorita de Villacampa, con el anhelo de salvar la vida á su padre, se retiró con el propósito de visitar á los demás ministros.

—El jueves por la tarde se produjo una colisión entre varios presos de la cárcel de Serranos de Valencia, resultando cinco heridos, dos de ellos graves, de arma blanca.

—Leemos en *El Liberal* que ayer tarde fué elevada á prisión la detención que venía sufriendo su director el señor Anchorena, consignándose en el auto en que así se acuerda, la no admisión de fianza.

—Vemos en un periódico de Barcelona, que á consecuencia de las oscilaciones experimentadas estos días por la Bolsa de aquella capital, un corredor ha dejado un descubierta de setenta mil pesetas.

—El Sr. Salmeron llegó anoche á Madrid en el tren de Galicia.

No había dado cuenta á nadie de su llegada, ni siquiera á su familia; y, por tanto, ninguno de sus amigos le esperaba en la estación.

Deseosos de conocer las opiniones del señor Salmeron, en aquello que fuese discreto y posible publicar, un redactor de *El Correo*, lo ha visto esta tarde á primera hora, al salir precisamente de su casa, con el Sr. Azcárate; y únicamente hemos podido deducir que guarda por ahora una gran reserva, «por no tener aun formado juicio definitivo de los sucesos.»

Ha oído *El Día* que el capitán Casero, que perteneció al regimiento de Garellano y entró en el cuartel de San Gil, en la noche del 19 para sublevar las tropas, había traspuesto ya la frontera de Portugal.

Añadíase que se había presentado á nuestro cónsul en Lisboa, para obtener los beneficios que las leyes internacionales conceden á los emigrados políticos.

Esta noticia nos parece poco verosímil.

—No conocemos una gente más hipócrita que la conservadora sacrificándolo todo á sus mezquinos intereses de partido.

Cuando le constan á todo el mundo los inteligentes desvelos del Sr. Albareda en París, y en el momento mismo en que presenta unidos en un banquete á españoles ilustres, desde el Sr. Cánovas al Sr. Martos, *La Epoca*, nada más que por lo que ha dicho el *Figaro*, y por el afán de hacer daño una vez más al Sr. Albareda, le censura por suponer que no vigila al Sr. Zorrilla, y á poco le hace responsable de la aonada que aquí hubo el día 19.

Tenemos ganas de que pasen estos días de mutismo, para discutir, entre otras cosas, el llamado patriotismo de

los conservadores, y especialmente los lloriqueos hipócritas de sus periódicos.

—Por el juzgado de primera instancia de la Latina, se ha acordado la ex-carcelacion de los 20 gitanos que estaban procesados desde la memorable boda de la Conchita, si prestan la fianza en metálico que se ha fijado por dicho juzgado.

—Sobre la actitud del Sr. Salmeron é impresion primera que le pudieron causar en Galicia (donde estaba) los sucesos del domingo, dice *La Concordia de Vigo*:

«En un brindis que el Sr. Salmeron hizo el otro día en Betanzos, refiriéndose á la sublevacion militar de Madrid, calificó esos sucesos de *imprudencians temerarias*.

El director de *La Voz de Galicia*, periódico republicano, que es quien nos trae esta noticia, dice, ademas, que observó en el ilustre filósofo la desagradable impresion que le habían producido los acontecimientos de Madrid.

«Es una desdicha, es una desdicha», repetía con profunda pena el Sr. Salmeron.»

—Hablando del Estudiante Mendez complicado en los últimos sucesos, dice *El Diario de Avisos* de Zaragoza que se alegraría no fuera el autor del hecho que se le imputa, pues dicho apellido corresponde á una honrada familia de aquella capital, cuyo padre desempeña un cargo público y luego añade:

«A amigos de la atribulada familia aludida hemos oído que el hijo que reside en Madrid no es estudiante é ignoran que sea empleado en ferro-carriles. Se llama Luis y se halla efectivamente preso en la Cárcel Modelo; añadiendo que tambien se halla preso en el cuartel de la guardia civil un Adolfo Menendez.»

De aquí las dudas horribles para la familia y la incertidumbre de todos desde que se recibieron las primeras noticias, que no han sido aclaradas ni nosotros hasta ahora hemos podido precisar, á pesar de todas nuestras indagaciones.»

—Dice *La Voz de Galicia*, que hoy hemos recibido, correspondiente al sábado último:

Por confidencias que tuvo ayer el capitán general del distrito, dedujo que en el batallón de cazadores de Reus se tramaba algo; puso sobre las armas á la guarnicion, y solo sabemos que mandó prender y conducir á Macanaz á tres sargentos primeros, uno segundo y uno maestro de cornetas, todos de dicho batallón.

A las dos de la madrugada les llevaron camas á la prision á los citados sargentos, y poco despues se personó en el edificio el brigadier-jefe de la division, quizás acompañado del fiscal que instruye la correspondiente sumaria.»

PALMA.

En la fábrica de tejidos de la Soledad de los Señores Juan y Ribas, tuvo la desgracia de ser cogido por la correa de unas de las maquinas uno de los operarios, destrozándole por completo un brazo.—Conducido al Hospital tuvieron que practicarle la amputacion de dicho brazo. Lamentamos tan sensible desgracia.

Como habíamos anunciado ayer tarde se embarcó para Barcelona el primer Batallón del Regimiento de Mindanao que fué hasta el muelle acompañado por la música. El Excmo. Sr. Capitán general del distrito fué al cuartel del Carmen á eso de las tres de la tarde, despidiendo despues en el muelle al mencionado cuerpo. Un gentío numeroso se reunió allí hasta la salida del vapor.

Mientras se hacía á la mar el vapor *Jaime II* que conducía á su bordo el 1.º Batallón de Mindanao un niño que se habia metido entre la gente y se encontraba al borde del atracadero, cayó al mar viéndose en grave peligro de perecer ahogado. Un caballero que se encontraba junto á él se arrojó enseguida al mar sacándole sano y salvo. Sentimos ignorar su nombre porque bien merece aplauso y gratitud.

Segun dice un periódico tocó por última vez durante esta temporada, la música del Regimiento de Mindanao. Si es

asi, cumplimos con un deber de cortesia agradeciendo al Sr. Coronel, jefes y oficiales de aquel cuerpo la atencion que han dispensado al público, contra lo sucedido el año anterior.

Ayer por la noche tocó en el paseo del Borne la música del Regimiento de Mindanao siendo ya muy escasa la concurrencia.

Entre los pasajeros llegados ayer en el vapor-correo de Mahon figuran el Teniente Coronel del Regimiento de Filipinas D. Plácido Moreto, que viene con un mes de licencia, y el médico de la Armada Sr. Dominguez, que servía en la Seccion de Torpedos y ahora va destinado á Málaga.

Tenemos entendido que se ha prorogado el plazo para la adquisicion de cédulas personales del corriente ejercicio hasta 1.º de Noviembre próximo venidero.

Se ha anunciado ya la provision de la Canongía lectoral de esta Santa Iglesia que desempeñaba el actual Obispo de Orihuela.

Hoy han pasado revista de Comisario en sus respectivos cuarteles las tropas de esta guarnicion.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto ademas del vapor correo «Jaime II,» el laúd «Juanito,» patron D. Ramon Garangan, procedente de Alcadia, con cargamento de obra de barro.

Se despacharon el laúd «Maria,» patron D. Juan Casanovas, para Marsella, con vino; el pallebot «Dolores,» patron D. Juan Simó, para Denia, con lena; y el jabeque «Belisario,» patron don Miguel Flexas, para Marsella, con vino.

Dice un colega que se trata de crear en esta capital una Bolsa de Comercio.

Se asegura que el Sr. Gobernador de la provincia ha dispuesto el cierre de algunos establecimientos donde pudo tener sospechas de que se desatendian sus disposiciones respecto de juegos prohibidos.

Aplaudimos la constancia que en defensa de la moralidad manifiesta el celo Sr. Madrid Dávila.

Se halla enfermo y sacramentado el conocido veterinario D. Gabriel Carbonell que desempeñaba la plaza de Inspector de víveres del Municipio.

Hacemos votos por su restablecimiento.

DESDE LA PUEBLA.

30 Setiembre 1886.

Sr. Director de EL BALEAR.

Mi estimado amigo: no quiero dejar de participarle la grata velada musical que ayer tuvimos en este pueblo y que ha dejado buenos recuerdos en todos los que tuvimos la suerte de asistir á ella.

Ayer por ser los dias de nuestro estimadísimo amigo y paisano D. Miguel Socías y Caimarí, varios de sus numerosos amigos particulares quisieron obsequiarle con una velada musical. Al efecto vino de Palma la Sociedad *Octeto Musical* tocando en casa del Sr. Socías una porción de piezas de su escogido y numeroso repertorio, con tal ajuste, delicadeza y buen gusto artístico que más que por aficionados pueden pasar por consumados profesores.

Reciba su inteligente director el maestro Sr. Cusini y demas señores que componen dicha sociedad, nuestro sincero aprecio y no olviden los gratos recuerdos que han dejado en este pueblo y los vivos deseos de volver á tener ocasion de aplaudirles. Ademas tomaron parte en esta fiesta musical (pues este nombre merece) el reputado artista señor Ordinas que en union del maestro Espinosa y de los Señores Cortes y Forteza cantaron varias piezas de la Opera Faust, mereciendo todos justísimos aplausos. El joven Sr. Morro cantó con el sentimiento y buen gusto que le distingue una inspirada romanza. Y por último los profesores Señores Salom y Banqué ejecutaron en el piano varias piezas, piezas, de la manera magistral que ellos saben

hacerlo. Sentiría cometer alguna omision propia de la precipitacion con que escribo esta reseña.

El Señor Socías obsequió á los artistas y á la escogida y numerosa reunion que en su casa tenia, con dulces, pastas y licores, siendo el cumplimiento de una de imperecedera y gratísima memoria.

Quedo de V. su afectísimo amigo Q. B. S. M.—*El Corresponsal.*

BANQUETE EN PARIS.

Paris 26 (11'40 noche).—El banquete en la embajada española, ha sido verdaderamente espléndido.

El Sr. Albareda sentó á su derecha á madame Freycinet, y á la izquierda á la hija del jefe del gabinete francés.

A la derecha del Sr. Martos, que ocupaba la otra presidencia de la mesa, tomó asiento monsieur Freycinet, y á la izquierda, el Sr. Cánovas del Castillo.

Asistieron ademas los Sres. Elduayen, conde de Casa-Valencia, marqueses de Sardoal y Cayo del Rey, Abascal, general Ibañez, y los secretarios de la embajada.

Ha reinado gran intimidad, apareciendo unidos todos los partidos dinásticos españoles delante de M. Freycinet, idea muy feliz realizada por el Sr. Albareda con gran satisfaccion de todos los concurrentes á tan notable fiesta.

M. Freycinet ha departido extensamente con el Sr. Martos, á quien preguntó con vivo interés por la Reina Regente.

Tambien sostuvo larga conversacion con el Sr. Cánovas del Castillo.

Se asegura que el banquete ha de tener gran trascendencia política.

El Sr. Albareda ha sido muy felicitado por todos los comensales.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA

Acequia de Baster.

Por disposicion del Sr. Presidente se convoca á los Sres. Síndicos para la Junta general que en la casa del mismo — Apuntadores 54—deberá celebrarse el próximo domingo 3 del actual á las 12 y media de la mañana para formar el presupuesto de 1887 y para la aprobacion de las listas electorales. Palma 1.º Octubre de 1886.—El Secretario, Miguel Garau.

ALCALDIA DE PALMA.

Verificándose á domicilio por los dependientes de esta Alcaldía el reparto de las hojas de padron que deben llenar todos los vecinos en cumplimiento de un precepto terminante de la Ley y siendo este servicio de importancia suma porque en él se basan distintas y trascendentales operaciones de la administracion entre ellas las listas electorales y el reemplazo del Ejército á incurriendo en graves responsabilidades la morosidad ú omision que del empadronamiento se note, he creído hacer presente al vecindario de esta Capital las prevenciones siguientes:

1.ª Toda persona que el miércoles seis no hubiera recibido la hoja de padron ó se la hubiese extraviado, ó inutilizado, ó necesitare mas de una, se presentará en la Casa Consistorial á recoger los ejemplares que necesitare.

2.ª Toda persona á quien el jueves catorce no se le hubiese recogido á domicilio por los dependientes de esta Alcaldía la hoja de padron, la presentará en esta Casa Consistorial desde el espresado dia al diez y nueve del mes en curso.

3.ª Para exigir la debida responsabilidad á los que dejaren de llenar el servicio del empadronamiento de que se trata, no podrá servir de excusa alguna ni el no haber recibido la hoja en blanco, ni el no haberseles sido recogido á domicilio una vez escrita.

4.ª Ninguna persona cualesquiera sea puede eludir el deber de hacerse continuar en el empadronamiento bajo la responsabilidad marcada por la Ley.

Palma 1.º de Octubre de 1886.—El Alcalde Miguel, Lladó.



D. JUAN ALBERTÍ Y PUJOL.

Ayudante 1.º del cuerpo auxiliar facultativo de obras públicas, falleció el día 29 de los corrientes.

(Q. E. P. D.)

El Ilmo. Sr. Ingeniero Jefe de la provincia, su esposa, hija, hermanos y demás

parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia de San Jaime el sábado 2 del actual, á las once de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 á las 1'45 t.

En el Consejo presidido por la Reina se le ha leído la relacion de los últimos sucesos por el General Pavia.

Mañana lo publicará la Gaceta; despues se le comunicó los acuerdos tomados en diferentes consejos, siguiendo la reserva.

Madrid 30 á las 10' n.

Reuniéronse los jefes de la izquierda y cambiáronse las impresiones en sentido favorable á posibles inteligencias con el gobierno que estiman todos necesarias.

Madrid 30 á las 4'45 t.

En la vista del proceso Galeote se han hecho declaraciones por los medicos contradictorias; unos han asegurado que las heridas del Obispo eran mortales de necesidad y otros negándolo y añadiendo el doctor Carceles que pudo morir á consecuencia de mal tratamiento curativo.

Hubo mucha gente.

Madrid 1.º á las 3'30 m.

La Gaceta publica un decreto prorogando el tratado de comercio con Alemania.

Se ha puesto en libertad al Director de «El Liberal.»

Háblase de que los ministros se ocupan de un proyecto en beneficio de todas las clases del ejército.

Madrid 30 á las 11'15 n.

En Tejas (NuewYork) ha estallado un huracan ocasionando considerables desgracias.

Pasan de 100 las casas que ha destruido.

En el Canadá los indios han asesinado á unos cien blancos.

Madrid 30 á las 10 n.

La hija de Villacampa ha visitado al Sr. Gamazo y al general Lopez Dominguez.

El Sr. Sagasta ha visitado al señor Castelar.

El general Pavia ha dirigido una amonestacion á los directores del «Imparcial», «La Iberia», «La Epoca», «El Correo» y otros.

Madrid 30 á las 10 n.

Desmientese la aparicion de una partida en Gerona y Lérida.

Mañana el ayuntamiento de Madrid acordará pedir clemencia.

Mañana se celebrará consejo.

Madrid 30 á las 2'35 t.

El Gobierno Francés ha recibido indicaciones del español manifestándole deseos de que el Sr. Zorrilla abandone el territorio francés; si no lo consigue el gobierno español está resuelto á retirar el embajador.

Mencheta.

MAPAS

VENTA A PLAZOS

BARAJAS

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

PITANOS

VENTA A PLAZOS

ACADEMIA DE IDIOMAS
dirigida por
D. J. B. Campuzano.
El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de inglés y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse á la calle de Arabi (Costa de sa pols) 24, entresuelo, todos los dias por la tarde.

Alquileres.
Está para alquilar un segundo piso frente la Puerta de Sta. Catalina, extramuros, que además de las comodidades de costumbre, tiene agua potable: informarán calle Ronda de Poniente 91. 6-6

VIAJE DE RECREO
á las maravillosas
Cuevas del Drach.
término de Manacor:
Ida y vuelta el mismo día.
Precio de entrada:
De una hasta cinco personas, 7 ps. 50.
Por cada persona de aumento, 1.50.
El guía de las Cuevas vive calle de Arta, Manacor.

LA ISLEÑA
EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.
El vapor español
MARIA
saldrá de este puerto para el de
CETTE
el Martes 5 de Octubre próximo.
Admite carga y pasajeros.
Se despacha calle de Palacio, n. 26.

VENTA A PLAZOS.

HAROLD.
UNICO REPRESENTANTE
PERELLO.
PIANOS

VENTA A PLAZOS.

EMPRESA MARITIMA A VAPOR.
Viaje á Cette.
El vapor á hélice
BELLVER.
saldrá de este puerto para el de
CETTE
el Viernes próximo 4. de Octubre.
Admite carga y pasajeros.
Se despacha calle de la Victoria, 14.

PARSONS Y GRAEPEL
antes DAVID B. PARSONS
ALMACEN
MONTERA, 16
(antes 29)
DEPÓSITO
CLAUDIO COELLO, 43
MADRID.
Bombas y demás máquinas.
Catálogos gratis y francos

Baratísimo.
Se vende un caballo y un carretón, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razón.
San Pedro Nolasco 7.
Palma Impr. de Batolomé Rotger

EMPRESAS DE VAPORES DE MALLORCA.

Desde el día primero del próximo Octubre, no se despacharán, como regla general, pasajes ni fletes para el continente, mas que en las oficinas destinadas al efecto, para lo que estarán abiertas hasta media hora antes de la salida de los vapores.
Si fuese indispensable la salida de algun pasajero y no tuviese tiempo para tomar su billete en la Oficina podrá despacharse en el vapor abonando el 10 p. sobre su valor ordinario.
Cualquier pasajero que se encontrase en el vapor una vez puesto este en marcha, sin su correspondiente billete de pasaje, ó se le exigirá el doble del importe del pasaje.

NOVEDADES

PARA SEÑORA
GRAN BARATURA
40, BROSSA, 40.

LA MARGARITA EN LOECHES
ANTIBILIOSA, ANTIHERPETICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.
Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.
No confundir la botella de *La Margarita* con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aque'lla.
En competencia *La Margarita* con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea
El único gran diploma de honor
concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que *La Margarita* de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y emas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan todas las explicaciones.

LLEGARON

Las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.
Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.
Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.
Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.
Yo. 2.